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	دراسة تأثير المستوى الاجتماعي والعادات الغذائية على انتشار زيادة الوزن والبدانة بين طالبات كلية التربية للاقتصاد المنزلي والتربية الفنية بجدة 
تمثل البدانة مشكلة كبيرة على مستوى العالم وتؤثر في الأثرياء ومتوسطي الدخل في الدول الغنية والفقيرة ، وقد لوحظ مدى معاناة طالبات كلية التربية للاقتصاد المنزلي والتربية الفنية من البدانة وزيادة الوزن ، لذلك تم إجراء هذه الدراسة عليهن لمعرفة تأثير المستوى الاجتماعي والعادات الغذائية على انتشار زيادة الوزن والبدانة من خلال التعرف على بعض المقاييس الانتروبومترية والوعي الصحي والغذائي للطالبات ، وتحديد مدى انتشار البدانة وزيادة الوزن وذلك باستخدام مؤشر كتلة الوزن ، والنمط الاستهلاكي الغذائي اليومي للطالبات ، العادات الغذائية ، مدى الإقبال على تناول الوجبات السريعة الجاهزة وعلاقتها بالبدانة ، كما تم تقييم الحالة الغذائية . تصميم بطاقة إرشادية غذائية لتوعية وتثقيف الطالبات بكيفية إنقاص الوزن عن طريق حمية غذائية متوازنة . وقد اختيرت عينة عشوائية طبقية من 200 طالبة  من الكلية لتطبيق الدراسة عليهن . وتم استخدام الاستبيان والمقابلة الشخصية لجمع البيانات من الطالبات . وكانت أهم النتائج على النحو التالي : 38,5% من العينة من ذوات الوزن المعتدل ، 27,5% نحيفات 16% زائدات الوزن ، 18% ذوات بدانة عالية  . وتوجد علاقة عكسية بين مؤشر كتلة الجسم والعمر ، كما توجد علاقة طردية بين المستوى الاجتماعي وتعليم الوالدين . ووجد أن 44% من أفراد العينة اتبعن حمية لإنقاص الوزن 36.4% منهن اتبعن الحميات المنشورة في الصحف والمجلات والتي قد يؤدي إتباعها إلى حدوث مشاكل صحية عديدة على المدى البعيد لعدم التزامها بالأسس الصحية السليمة . 69.3% من العينة يتبعن الحمية لتحسين المظهر العام . وتوجد علاقة طردية بين زيادة الوزن واتباع الحمية . وارتفعت نسبة إقبال الطالبات على تناول الوجبات السريعة الجاهزة أسبوعياً ، وسجلت بعض الوجبات نسبة إقبال عالية مثل البيتزا 96% ، البطاطس المحمرة 93.5% ، الشاورمة 85.5% ، البروست 84% ، البرجر 74.5%،  والوجبات الشعبية مثل المطبق 72% والطعمية 71.5% بمعدل يتراوح ما بين وحده إلى ثلاث وحدات أسبوعياً . كما اتضحت فائدة تطبيق برنامج إنقاص الوزن على الطالبات البدينات حيث انخفض متوسط الوزن بمعدل 3كجم / الشهر خلال فترة تطبيق البرنامج . 
 Studying the Effect of Social Level and Food Habits on the Increasing Member of Overweight and Obesity Female Students of Home Ecnomics and Art Education College 
Obesity is a very big problem all over the world high and middle class of rich and poor countries. A study has been made on the students of the Home Economics and Art Education College, to know the effect of social level and food habits on the spread of overweight and obesity. By using Anthropometric measurements and find out knowledge about nutrition and to determine the prevalence of obesity by using Body Mass Index (BMI) and study their 24 hour – recall and their food habits and their relation of fast food on obesity, and to evaluate their nutritional state. A healthy balanced diet has been established to teach them how to lose weight properly. A stratified sample of 200 student were selected. Questionnaire and personal interview were used to collect data. The important results were as following: 38.5% were of normal weight, 27.5% were lean, 16% were overweight, 18% were obese. There is a relationship between the BMI and age. There is relationship between the social level and the parents education. 44% of the student make diet to lose weight, and it was noted that 36.4% of them used magazine and newspaper and books diets. It has been shown that there are side effects in the long run, since it is not a balanced diet. The reason for 69.3% of the teenage dieters was to improve their physical appearance. There was a relationship between the BMI and going on diets. It was found that fast food is the most likable for the students. Some of them recorded with high percent as the pizza 96%, French fries 93.5% Shawerma 85.5%, Broast 84%, Burgers 74.5%. And the local meals like mutabaq 72%, tammeah 75.5%. They are between 1-3 unites per week. It is clear that the diet program has a very good results in changing the measurement of bodies for obese  students, the mean for weight loss is 3kg/month.       


